



¡YA TENGO EL TEMA!

importancia que sea delimitado; es decir, hay que acotar el área de trabajo. Esto es trascendental, conocer por qué es tan importante que el tema sea delimitado, recordemos qué temas muy generales son imposibles de mostrar en una tesis, además es contraproducente, ya que, al momento de exponerlo ante los sinodales, estos pueden realizar preguntas y si la información no se abordó en la tesis pudiera restarle puntos al estudiante.

Para delimitar el tema brindamos algunas sugerencias:

- **¿Para qué delimito el tema?**
 - Para enfocar tanto el análisis como la investigación.
 - Para programar tiempo/control de la investigación. (Cuántos días, meses, me llevará la búsqueda de la información)
- **¿Cómo delimito el tema?**
 - Cuestionando ¿Qué interés tiene el tema elegido para el estudiante?
 - Identificando las aristas. ¿Qué tan extenso es? (Esto ayudará al alumno a no perderse en el mundo de información que encontrará)
 - Analizando las áreas que permitan hacer más pequeño el tema.
- **Preguntas estratégicas para delimitar el tema:**

ANTES DE DELIMITAR

- ¿Cuál es el tema que se desea trabajar?
- ¿Qué tiene de interés el tema?
- ¿Cómo se ha abordado el tema antes?
- ¿Qué aristas de investigación puedo conocer?

MIENTRAS DELIMITO

- ¿Cuál es el objetivo de la investigación?
- A partir de ese objetivo: ¿cómo se enfocará la delimitación?
- ¿Qué criterios utilizo para delimitar el tema?

DESPUÉS DE DELIMITAR

- ¿Es realista el tema, en cuanto a tiempo para investigar?
- ¿Es realista respecto a mi experiencia como investigador?



La delimitación también comprende a los aspectos que serán investigados, es decir, población de estudio, edades, grados, etc; dependiendo el tema seleccionado.

Por último, el tiempo, es decir, el lapso que llevará al investigador realizar sus estudios.

A continuación, dejamos ejemplo que podría ser guía para la delimitación del tema:

Tema:	<ul style="list-style-type: none">• Deficiente el transporte urbano en Saltillo para universitarios; Ruta 5A pésimo servicio.
Problemática:	<ul style="list-style-type: none">• Ruta urbana afecta principalmente a alumnado de la UAdeC. Ciudadanos exponen el mal servicio.
Población de estudio:	<ul style="list-style-type: none">• Alumnos de la Universidad Autónoma de Coahuila.
Lugar (Ciudad de estudio)	<ul style="list-style-type: none">• Saltillo, Coahuila.
Año de estudio:	<ul style="list-style-type: none">• 2023
Duración de la investigación:	<ul style="list-style-type: none">• 6 meses (O bien el tiempo en el que el alumno estará enfocado en la realización de la tesis).



La realización de un plan estratégico es otra constante, ya que esta guía delimitará también el tiempo para la búsqueda de referencias, trabajo de campo, análisis de toda la información recabada para finalmente iniciar con la redacción del documento.

El mejor camino para delimitar un tema es ir de lo general a lo particular, es decir, de lo más grande a lo más pequeño y se deben tener en cuenta preguntas tales como: ¿qué?, ¿por qué?, ¿dónde?, ¿quiénes? Estas preguntas ayudarán a hacer más concreto el tema a investigar.

Te dejamos un ejemplo de cómo hacerlo:



Otro aspecto que no nos gustaría dejar fuera en la delimitación del tema y que es importante, son, las fuentes de información.

Este apartado debe ser considerado por el investigador. Se puede tener un tema, pero hay pocas aportaciones relacionadas al mismo o no hay cerca del alumno



quien aporte información o experiencias relacionadas al tema; en la siguiente unidad se abordará de manera minuciosa.

Ahora revisa el siguiente video que ayudará a comprender el tema de la delimitación del tema de tesis. Si existen dudas, contacta a tu asesor en línea.